
COMPTE-RENDU 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

SAMEDI 18 MAI 2024 

Présents : Laurent Despres, Delphine Pluquet, Ludovic Firmin, Dominique Gaudry, Tarik El 
Madhali, David Chartres, Jean-Bernard Cailleau, Christophe Caron, Jean-Pierre Lepointe, Betty 
Rollet, Céline Olivier, André Lavaire, Véronique Carrière, Isabelle Lominet, Denis Dawint, Catherine 
Candillon, Eric Giraudon, Solange Legrand 

Absents excusés : Jean-Jacques Crignon, Emilie Petit, Laëtitia Carré, Jean-Luc Bocquillon, 
Fabienne Bocaert, Guillaume Laurent, Michel Destombes, Claude Hatté, Françoise Dupuis, 
Angeline Pruvost, Sophie Palisse, Julien Richard 

Début des travaux à 9H45 

Préambule : 

⇒ Les rapports de commissions ont été transmis à la Ligue à la date prévue, pour envoyer
le dossier de l’assemblée générale dans le délai réglementaire aux clubs.

⇒ Merci de votre présence à ce dernier conseil d’administration car la date n’est pas
parfaite.

⇒ Des personnes du conseil d’administration vont nous quitter et qui sont présentes
aujourd’hui, Jean-Pierre tient à les remercier : Denis, Isabelle, André pour leur travail et
leur investissement, et les autres qui ont contribué également.

Approbation de la commission de surveillance des opérations électorales : 

⇒ Composition : Sylvain Bacquaert, Olivier Claye, Bruno Delavenne (DRAJES)
⇒ Vote : adopté à l’unanimité

Point financier : 

⇒ Échanges sur les documents présentés :
o Rapport financier
o Compte de résultat simplifié 2023
o Prévisionnel simplifié 2024



⇒ Augmentation de 3% par la Fédération, pas d’augmentation de la part Ligue.
⇒ Jean-Bernard prend note des remarques pour faciliter la présentation de l’assemblée

générale.
⇒ Vente de Saint Martin Longueau, avec un déménagement dans les délais.
⇒ Vote du rapport financier et compte de résultat simplifié 2023 avec les modifications :

o Adopté à l’unanimité
⇒ Affectation du solde 2023 sur le budget 2024 :

o Adopté à l’unanimité
⇒ Vote du prévisionnel simplifié 2024 :

o Adopté à l’unanimité
⇒ Part Ligue gratuite pour les nouveaux dirigeants de la part Ligue :

o Adopté à l’unanimité
⇒ En cas d’accroissement du nombre de licenciés d’un club, le pourcentage correspondant

à cet accroissement viendra en diminution du prix (part Ligue) des licences jeunes :
o Adopté à l’unanimité

⇒ Octroi de récompenses CMCD :
o Adopté à l’unanimité

Point ANS : 

⇒ PSF : campagne close, 43 dossiers reçus. Nous avons mis à zéro 5 clubs selon les
critères d’analyse. L’enveloppe de 86260€ est répartie sur les 38 clubs. Le Copil a validé
les montants le jeudi 16 mai et ils sont saisis dans l’outil Osiris, dans les délais fixés par
la Fédération.

⇒ Volet 5 : animation vacances JOP 2024. 8 clubs ont postulés. 7 clubs ont été retenus par
la Fédération. 2 clubs n’ont pas finalisé le dossier sur le Compte Asso, donc le 8ème club
est réintégré. La répartition se fera sur 7 clubs, avec un montant par séance (environ
135€), selon l’enveloppe octroyée à la Ligue de 12000€.

⇒ Le Copil a été constitué pour une olympiade.

Point des commissions depuis le CA du 26 avril : 

⇒ Commission des Statuts et Règlements – André Lavaire :

Convention CDF -17F / CDF -18G, difficulté de récupérer les dossiers, particulièrement 
dans le Pas-de-Calais 

Les CMCD s’arrêtent le 31 mai et les notifications seront envoyées début juin. Les clubs 
auront 7 jours pour faire appel. 

Concernant les contrôles de salles, on rencontre des soucis par le manque de bénévoles. 



⇒ Commission d’Organisation des Compétitions – Véronique Carrière :

Le calendrier national a été publié hier et Véronique a commencé à travailler sur le calendrier 
régional pour validation à la COC. 

Le rapport a été fait mais pas complet car les championnats ne sont pas terminés. 

Les résultats seront ajoutés à la dernière minute avant l’assemblée générale. 

⇒ Commission Territoriale de Discipline – Ludovic Firmin :

Observatoire des incivilités par la Fédération à envoyer une fois par mois. 

95 dossiers à ce jour. 

51 dossiers sans suite car pas de rapports rédigés par les arbitres. 

Denis informe qu’il devra changer le mandataire de la Ligue pour les dossiers la saison 
prochaine. 

⇒ Commission Réclamations et Litiges – David Chartres :

Un dossier est redescendu de la commission nationale classé sans suite. 

Un dossier actif sur un match de -15 filles, instruit, sera jugé le mardi 21 mai. 

⇒ Commission Territoriale d’Arbitrage – Christophe Caron :

Les clubs se réveillent en fin de saison sur leur CMCD arbitrage. 

Retour Assemblée Générale Fédérale : 

La Fédération nous demande beaucoup de choses depuis le lancement des JOP 2024. 

La Ligue a assuré en même temps l’AG FFHB et l’Incroyable Tournée (3000 personnes sur 3 
jours) à Lille en même temps, avec une belle réussite.  

La licence volontaire n’est pas passée lors du vote. 

Un moment d’échanges sur le rapport de l’étude quant à la place des femmes dans le 
Handball. 

Planning - Élections : 

Dépôt des listes jusqu’au 19 mai 



Élections en numérique entre le 17 et le 21 juin 

Clôture des travaux à 12H20 

Jean Pierre LEPOINTE Betty ROLLET & Céline OLIVIER 


